

DESPUÉS DE SAN JUAN LOS TIROS

Desde el 10 de diciembre hay fuego cruzado. Por momentos más intenso. Cada uno hizo su juego. En el caso del PJ con la particularidad de la diáspora interna que tiene, sin conducción, estrategia, discurso ni objetivos claros.

En el caso del radicalismo lo mismo, con cinco gobernadores que, por momentos, quedan "como terneros guachos" campo abierto. Sin cobertura del Comité Nacional que, como en el caso del PJ, se limita a emitir comunicados de dudosa legitimidad política y con legisladores que en algunos casos pueden ser leales a sus convicciones, o guiados por la funcionalidad a lobbies empresariales o gremiales que existen, o guiados por intereses propios cuando no mezquinos en pos de posicionamientos futuros.

Lo que asoma, con nítida claridad, es que cada gobernador, para ser escuchado y tener peso, debe sustentarse en legisladores que le sirvan de soporte y tener la ductilidad para entender que la realidad del "no hay plata" no es un verso, y que el Gobierno no está dispuesto a hacer concesiones que pongan en riesgo el objetivo de déficit cero, caiga quien caiga.

En este marco, la decisión de la Justicia de dar la razón a Patricia Bullrich manteniendo el protocolo antipiquetes, no es un hecho menor. Al propio Milei no le disgustaría una escaramuza en la que

quede de manifiesto que la cosa va en serio para que sirva para calibrarlo en la dimensión que él pretende. El saludo, ampulosamente efusivo al Presidente de Ucrania el día de su asunción, pone de manifiesto que el perfil del ucraniano se asemeja al propio.

EL VIAJE A WHASINGTHON

El Presidente ya con un pie en el estribo de un viaje relámpago a los EEUU donde participó de la Conferencia de Acción Política Conservadora en Maryland, en la que habló luego de que lo hiciera el ex presidente Donald Trump, en un discurso esperado con singular atención, evitó inmiscuirse de plano en la campaña presidencial estadounidense en la cual, aunque hasta ahora Trump es el favorito, la realidad es que tiene un final abierto. Biden es el candidato más viejo de la historia con 81 años y Trump enfrenta 91 cargos penales en la Justicia. En el medio, la siempre latente posibilidad de un cisne negro y hasta la irrupción como candidata del Partido Demócrata de Michelle Obama. Aun así, los Estados Unidos como el Brasil tienen ejes de política exterior muy firmes más allá de los cambios de signo político, cosa que no ocurre con la política doméstica que no solo no ha logrado conciliar políticas de Estado comunes y lógicas entre las fuerzas mayoritarias sino que además ha tenido una política exterior por momentos errática y desconcertante.

El alto exponente de la diplomacia americana, con la cintura que lo caracteriza, y después de haber hablado en profundidad con el Embajador americano en Buenos Aires, un diplomático de altísimo perfil solo comparable con el que en su momento tuvo Terence Todman, dejó en claro al hablar del viaje de Milei a Whasingthon que el no hace política, solo se dedica a la política exterior de su país aunque remarcó que la reunión con Milei había sido increíblemente positiva, productiva, detallada y de largo alcance, deshaciéndose en elo-

gios sobre su tiempo en la Casa Rosada, que coronó con la salida al balcón junto al Presidente.

Blinken, además de referirse a temas concretos que auguran una convivencia plena en el orden económico, subrayó el apoyo de EEUU en conflicto, algo que no pudo decir en Brasil desde donde llegó con las alforjas vacías en cuanto a que no encontró en Lula la receptividad esperada.

Sigue en página 8



DESAUTORIZADO Y APARTADO DE UNA CAUSA CALIENTE. El juez federal Sebastián Casanello había dispuesto, días atrás, hacer lugar a una cautelar que pretendía impedir que las fuerzas federales apliquen el protocolo contra los piquetes cercenando la atribución del Ministerio de Seguridad de velar por el orden público. La decisión fue primero revocada por la Cámara Federal de la Capital Federal y luego se dispuso el apartamiento de Casanello del conocimiento de la causa. Intertanto se discutirá si es o no competencia de los Juzgados Federales de Comodoro Py. No se descarta que finalmente el tema de la competencia se dirima en la Corte Suprema de Justicia de la Nación. En tanto, el protocolo tendrá plena validez.



"FUI A LOS ESTUDIOS EN COLECTIVO Y VOLVÍ A MI CASA EN LIMOUSINE". La Diva mayor de la televisión argentina, Mirtha Legrand, lo recordó el viernes al cumplir 97 años. Se refirió a sus comienzos a los 14 años con "Los martes, orquídeas", donde compartió cartel junto a Juan Carlos Torry. Desde ahí su meteórica carrera que incluyó varias películas. Al amor por la actuación se le sumó la pasión por conducir. Encontró allí una herramienta poderosa para comunicarse y llegar a la gente, y conquistó la escena. En 1968 comenzaron los almuerzos; hace 55 años Mirtha parece tener la receta, no solo para acumular años sino también y principalmente, para mantenerse vigente, activa y al aire de un programa de dos horas pero que requiere al menos de cinco de grabación y varias más de preparación para los diálogos con sus invitados. De hecho, en la jornada de su cumpleaños, grabó el programa de anoche. Luego de esas extenuantes cinco horas, Mirtha dedicó un par de horas a estar producida para la cena que ofreció en su departamento para 50 invitados, uno de ellos sorpresa, que fue Susana Giménez, quien acaba de cumplir 80, y que comparte con Mirtha las preferencias de millones de argentinos. En esta ultraactividad radica esa vitalidad, en el motor del trabajo, de hacer lo que le gusta, de cruzarse con sus pares, de recibir la calidez de su gente. Algo parecido al juez de la Corte Suprema, Carlos Fayt, que renunció al Alto Tribunal a los 97, luego de 32 años. El destacado jurista entró a la Corte a los 65, cuando la mayoría se jubila. En el trabajo, y en hacer lo que le gustaba estuvo su receta para retirarse en el momento que eligió, luego de sortear una feroz ofensiva que le valió para tener el reconocimiento del más amplio abanico del mundo del Derecho, de gran parte de la clase política del país que valoró su trayectoria ejemplar de la que quedaron sus fallos como juez, muchas veces votos en minoría, y más de 50 libros.



"ARGENTINA DECIDIÓ VOLVER AL LADO DE OCCIDENTE, DEL PROGRESO, LA DEMOCRACIA Y LA LIBERTAD". Fue lo más fuerte que dijo el enviado del Presidente de los EEUU, jefe de la diplomacia del país del Norte. Mantuvo un encuentro de más de una hora con Javier Milei y luego juntos saludaron desde el balcón de Casa Rosada. "Vemos un potencial extraordinario en la Argentina". "Quizá lo más importante es que tienen lo que el mundo necesita y queremos ser socios para ayudar a alimentar y proveer la energía al mundo". Estados Unidos espera "ampliar la asociación con la Argentina en los años venideros". "La conclusión es que Estados Unidos y la Argentina estamos trabajando juntos en casi todos los temas de importancia para nuestro pueblo, pero también para la gente de todo el mundo", remarcó Antony Blinken. Se refirió a las inversiones estadounidenses en el Noroeste argentino. "Queremos crear una cadena de suministro a minerales críticos como el litio. Nuestras compañías harán inversiones importantes, sobre todo en el Noroeste. Estos proyectos van a generar empleo, mejorar la competitividad y un clima más resiliente", aseguró el funcionario estadounidense. Habló de la dolarización que promueve Milei y sobre si Estados Unidos apoyaría ese proceso. "Es una decisión de la Argentina", indicó. El trabajo que se está haciendo para estabilizar la economía es esencial. "Argentina puede contar con nosotros en la medida que se trabaje para estabilizar su economía, mejorar el entorno empresarial y derribar barreras. Vemos un potencial extraordinario y queremos que las empresas de EEUU sean socias de la Argentina".



NUEVO DELEGADO DE LA ANSES. El doctor Miguel Yancovich asume como delegado de la Anses en la provincia. Un desafío importante, desde un posicionamiento clave para dar respuestas y hacer política. El Gobierno nacional con las designaciones en el Pami y la Anses ha dado una fuerte señal de que dará batalla en 2025 haciendo realidad la idea de la confirmación de un tercer frente que compita con el radicalismo y sus aliados y con el peronismo y quienes lo acompañen.